
本报讯 4月 9日，常州开展
2019 年重点项目第一次督查活
动，市委书记汪泉带队来我区督
查重点项目推进情况。汪泉强
调，金坛要乘势而上，在继续招
引建设旗舰型项目的同时，也要
培育发展潜力型、科技型项目，
不断形成高质量发展新的增长
点，为种好幸福树、建好明星城，
推动全市高质量发展走在前列
作出更大贡献。

汪泉首先来到金保利新能源

汽车功能器件项目现场，该项目
计划总投资 10亿元，预计 6月份
开始调试试生产。汪泉对项目的
质量和建设速度给予好评，希望
企业坚持科技化、效能化发展，助
推区域经济高质量持续增长。

胜伟策嵌入式封装电路板
项目总投资 2.7 亿美元，预计今
年年底投产，项目建成达产后可
新增年销售收入 7.5亿美元。汪
泉希望金坛抓住中德产业园的
平台载体优势，努力营造更加优

质的政策环境、服
务环境、社会环境，
吸引更多的德资企
业来坛创业。

锂离子动力电
池是新能源汽车产
业的重要配套，近年
来一批项目先后落
地建设。总投资超
20亿元的厚生锂离
子电池隔膜项目采
用顶级进口制造设
备，大力引进高端人
才，以技术布局未来
发展。当升科技金
坛锂电新材料产业
基地开展新一代电
动汽车与储能系统
锂电正极材料关键
技术及产品研发，一

期投资 33.5 亿元。总投资 80 亿
元的长城蜂巢能源动力锂离子电
池项目，主要生产三元材料的方
形电芯和模组产品，产值超百亿，
分两期建设，2019年10月一期投
产，2020年底二期投产。汪泉指
出，当前常州正在着力塑造高质
量的工业明星城市，需要一批像
当升科技、长城蜂巢、厚生隔膜这
样的优质重大项目，不断开创常
州高质量发展新局面。

在坛期间，汪泉主持召开座

谈会，听取了信维通信、诚镓精
密、海目星、北电爱思特、东方盐
湖城等项目的进展情况，并就项
目推进中遇到的问题进行协调。

区委书记狄志强汇报了我
区重点项目推进情况，1～3 月，
全区新签约引进工业项目 16
个，协议总投资 35.5亿元。中德

（金坛）创新产业园加快建设，新
签约单体投资超 3000 万欧元的
德资项目 3 个，协议总投资 1.6
亿欧元。5 个省重大项目中，北
电爱思特、当升科技、SK 隔膜、
中盐压气储能电站 4 个项目有
序实施，20个常州市重点项目已
全部开工。优质的增量拉动了
总量的不断提升，一季度，全区
完成工业开票销售收入 302.3亿
元，同比增长 18.1%。

汪泉指出，近年来金坛抢抓
机遇、追赶先进，在项目招引上
敢打硬仗、能打硬仗、善打硬仗，
营造了浓厚发展氛围，吸引了一
批优质项目，形成了鲜明产业特
色。同时围绕重大项目推进，领

导带头抓、上下联动抓、部门协
作抓，形成了一套有效的工作机
制，呈现了项目规模大、技术含
量高、推进速度快的良好态势。

汪泉要求金坛进一步坚定
信心，乘势而上，围绕确定的“三
新一特”产业发展方向，继续紧
盯国内外行业龙头企业，招引一
批能够牵引产业发展、加快转型
跨越的大项目好项目，培育壮大
优势产业和特色产业集群。在
继续招引建设投资规模大、产业
带动强的旗舰型项目的同时，也
要培育发展小而美、小而优的潜
力型、科技型项目。要明确专人
负责，加强“一对一、点对点”全
过程跟踪服务，主动靠前指挥、
强化调度，通过上下联动、统筹
协调，让招引的大项目、好项目
尽快落地生根、开花结果，不断
形成高质量发展新的增长点。

常州市领导曹佳中、方国
强，区领导刘国新、刘小平、周新
生参加活动。

臧风华 赵小君
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汪泉来坛督查重点项目时强调——

项目招引再聚焦 项目建设再提速

本报讯 4月 9日，常州广播
电视台融媒体金坛记者站正式
成立。区委常委、宣传部长陈锁
龙和常州广播电视台党委书记、
台长汪忠泽共同为记者站揭牌。

在全面推进媒体深度融合
的大背景之下，常州紧跟“潮
流”，加强县级融媒体中心建设，
推动新闻宣传向基层拓展、向一
线延伸。作为常州正在加快转
型的主流媒体之一，常州广播电
视台积极试水，组建辖市(区)融

媒体记者站，构建市区一体联
动、全域覆盖、资源共享、融合发
展的现代传播体系。

座谈会上，汪忠泽表示，近
年来金坛经济社会快速发展，各
项事业取得了令人瞩目的成绩，
一批好经验、好做法在常州广播
电视台得到了较好的推广。融
媒体金坛记者站成立后，驻站记
者将奔赴金坛经济社会一线，扑
下身子、沉下心来、扎根基层，以
生动鲜活的素材、喜闻乐见的形

式，重点报道好金坛经济发展、
社会管理、乡村振兴、先进典型、
和谐社区等“有思想、有温度、有
品质”的信息内容。

陈锁龙希望融媒体金坛记者
站充分发挥优势，宣传金坛区委、
区政府贯彻落实中央、省委、市委
决策部署，打响金坛人文、金坛智
造、金坛生态三张品牌，提升金坛
形象，为推动金坛高质量发展高
速度增长、实现在苏南板块快速
崛起作出新的更大贡献。孙婷

常州广播电视台融媒体金坛记者站揭牌

本报讯 4 月 9 日，区人大
常委会副主任冯锁强带领区
人大常委会评议组前往区交
通运输局，对该局工作进行
评议。

两年来，全区交通运输系
统主动对接长三角区域一体
化、宁杭生态经济带等国家、
省、市相关发展战略，超前研
究，谋划制定了一系列适合金
坛发展的交通发展规划，并围
绕“接轨常州主城区、融入南
京都市圈、贯通江苏南北轴、
形成交通大格局”的发展目
标，补短板稳增长，高标准推
进交通项目建设，两年来累计
完成交通建设投资 52亿元，全
区初步构建了“高普快”互联
互通的交通运输体系，30分钟
交通圈已基本形成，全面提升
了金坛交通内畅外联水平，为
全区经济社会发展提供了强
力交通支撑。

在惠民利民中，我区积极
推动交通公共服务逐步由“保
障型”向“品质型”转变，新辟
城市公交线路 4 条，优化城乡

公交线路 14条、镇村公交线路
3条，创新开通定制班线、特色
专线、景区旅游直通车等运输
方式，积极引入网络预约出租
汽车和共享汽车新业态，不断
满足群众多样性的出行需求，
有效提高了人民群众对交通
运输建设的获得感和满意度。
在深化改革中，积极推进政务
服务“一张网”建设和不见面
审批工作，为企业发展提供更
加高效便捷的服务，全区交通
运输能力显著提升，交通区位
优势显著提升。

区人大常委会评议组充
分肯定了近两年来全区交通
运输事业取得的成绩，希望交
通运输系统进一步科学规划
布局，补齐综合交通短板，加
速形成综合交通运输体系；进
一步强化大项目建设，提升金
坛区域交通枢纽地位；进一
步提升交通运输基础保障能
力，努力为群众提供安全、便
捷、高效、绿色、经济的交通运
输服务。

左玲

区人大常委会评议交通运输工作

全区初步构成“高普快”
交通运输体系

本报讯 近日，我区按照国
家精准扶贫精准脱贫基本方略，
出台《关于我区贫困人员参加城
乡居民基本养老保险有关规定
的通知》，以切实减轻困难群体
参加城乡居民基本养老保险的
缴费负担。

社会保险扶贫是贯彻落实
党中央、国务院打赢脱贫攻坚战
决策部署和全面建成更高水平
小康社会的重要举措，也是提升
社会保险工作科学化、精细化的
重要途径。

我区城乡居民基本养老保
险参保人数共 5.8 万，普通居民

可自由选择每年 1000 元、2000
元或 3000 元的档次缴费。其
中，建档立卡未标注脱贫的低收
入人口、低保对象、特困人员等
困难群体可以享受居民养老保
险 100 元/年、300 元/年的低保
缴费标准。2018 年，全区共有
1.1万名贫困人员享受了低保缴
费标准，362 名重残人员享受了
缴费全免政策。

新文件出台后，对 2019 年
本轮建档立卡未标注脱贫的低
收入人口、低保对象和特困人员
等我区户籍的贫困人员参加城
乡居民基本养老保险的，区财政

全额按金坛区城乡居民基本养
老保险最低缴费档次为其代缴。

为 保 障 政 策 顺 利 贯 彻 实
施，区人社局联合区财政局、民
政局和扶贫办等相关部门建立
健全工作协调机制和信息共享
机制，力争实现困难人员 100％
参 保 登 记 、100％ 为 其 代 缴 保
费、100％享受城乡居民基本养
老保险待遇。 左彩霞 左玲

我区为贫困人员代缴基本养老保险保费

汪泉（右二）在当升科技项目现场督查。 鲁婷 摄


